

2040

CONTEXTO; Entrega N° 1.814; Mayo 13, 2024

WILLIAM HUSKISSON

(1770 - 1830)

Nació en Inglaterra. “Para su perpetua vergüenza, nació y fue criado fuera de Londres, por lo cual tenía un acento vulgar, no educado” (Green, 1987).

“Su interés por la economía política nació en París, cuando –siendo joven- frecuentó los círculos liberales franceses, donde se dice que tomó contacto con Franklin y Jefferson. En 1790 presentó una monografía sobre moneda, en el monárquico ‘Club de 1789’, y cuando el gobierno francés comenzó a emitir assignants, renunció al club y muy poco tiempo después regresó a Londres” (Green, 1987).

“Ingresó al parlamento en 1796, y salvo un breve intermedio, permaneció en él más de 30 años... Fue miembro del gabinete a partir de 1823, secretario del Tesoro, presidente de la Oficina de Comercio y secretario de estado para la Guerra y las Colonias... Según John Stuart Mill, ‘con la excepción de Anne Robert Jacques Turgot, en la historia mundial no existe otro ejemplo de un ministro que adhiriera tan fervorosamente a los principios generales, desafiando los clamores de los tímidos e interesados que anidan en todos los partidos’” (Green, 1987).

“Renunció al gobierno en 1828, a propósito de una cuestión trivial pero simbólica: la asignación de una silla en el parlamento a una región rural de población diseminada, en vez de a una ciudad industrial... Si bien es cierto que tuvo poco éxito de su vida pública, en función de sus habilidades, hubo pocos debates que no fueron enriquecidos por su contribución” (Green, 1987).

“El 15 de setiembre de 1830 estaba asistiendo a la ceremonia inaugural del ferrocarril que unía a las ciudades de Manchester y Liverpool. Perdió equilibrio, cayendo delante de la locomotora, la cual pasó por sobre una de sus piernas. Agonizó durante 9 horas, dictando sus últimas instrucciones con calma y cuidado” (Green, 1987).

¿Por qué los economistas nos acordamos de Huskisson? Porque “fue un importante participante en la controversia sobre el metálico, y la subsiguiente discusión sobre reapertura de los pagos; e inició el proceso de modificación de derechos de importación, que culminó en la derogación de las Leyes de Granos” (Green, 1987).

“En 1810 tuvo la oportunidad de dejar su marca en la historia financiera de su país, al colaborar –junto con Henry Thornton y Francis Horner- en la redacción del Informe del metálico. En La cuestión referida a la depreciación de la moneda, un panfleto también publicado en 1810, respondió a las críticas de los antibullonistas. El panfleto fue varias veces reimpresso, y no solamente fue apreciado por David Ricardo sino también por Thomas Tooke” (Green, 1987).

“En 1976 Graham Shardalow Lee Tucker y su asistente Helen Bridge, probaron más allá de toda duda, que Huskisson es el autor de Ensayos sobre economía política, publicados en forma anónima en 1830... Aunque los Ensayos... tuvieron menos acogida que si los hubiera publicado con su nombre, pensó que no podía arriesgar avergonzar al gobierno con sus puntos de vista. Adoptan el enfoque de Adam Smith, y en muchos respectos fueron reemplazados por los Principios de Ricardo. Pero plantean algunas reformas financieras importantes, repudian el monopolio de los terratenientes y, más importante, anticipan el concepto de ‘saturación generalizada’ de John Stuart Mill” (Green, 1987).

Green, R. (1987): "Huskisson, William", The new palgrave. A dictionary of economics, Macmillan.